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Ilka Teodoro 
assume curadoria do 
Venâncio Cultural

A ex-administradora do Plano Piloto 
Ilka Teodoro, agora, é a curadora do 
Venâncio Cultural, novo espaço de 
cultura e arte na cidade, localizado 
no Venâncio Shopping. Conectada 
à cena cultural da cidade, Ilka quer 

apoiar a arte brasiliense. “Este espaço será um ponto de encontro para 
todas as formas de expressão artística, promovendo a diversidade 
e a inclusão cultural em Brasília”, destaca. Ontem, foi aberta a nova 
exposição, Matriz de Rua, com uma série de obras que capturam a 
essência da vida urbana e suas múltiplas narrativas de resistência.

ABES debate saneamento básico no DF 
preocupada com emergência climática
A Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e 
Ambiental (Abes-DF) promove, hoje no auditório do 
Crea-DF, debate sobre a questão do saneamento básico 
na capital federal. O primeiro painel, marcado para 
as 14h15, discutirá a atualização e revisão do Plano 
Distrital de Saneamento Básico, com a participação de 
Aldo César Vieira Fernandes, subsecretário da Secretaria 
de Obras do DF; Luiza Carneiro Brasil, assessora de 
Planejamento e Modernização Empresarial da Caesb 

e a engenheira Raquel de Carvalho Brostel, diretora da Abes-DF. “Como o Plano foi elaborado 
em 2019, a revisão e complementação precisam contemplar a nova realidade de mudanças 
climáticas que têm provocado alterações do padrão das chuvas e maior frequência de eventos 
extremos”, explicou Ernani Ciríaco de Miranda (foto), vice-presidente da Associação.

Capital S/A SAMANTA SALLUM
samantasallum.df@cbnet.com.br

O problema é que quero muitas coisas 
simples, então pareço exigente. 

Fernanda Young

Novo embaixador da Argentina quer 
impulsionar negócios bilaterais

Junto com o presidente do Sistema 
Fecomércio-DF, José Aparecido Freire, o 
novo embaixador da Argentina no Brasil, 
Guillermo Daniel Raimondi, participou de 
seu primeiro encontro com representantes 
do setor produtivo do Distrito Federal. Uma 
rodada de negócios com foco em alimentos 
e bebidas realizada na embaixada, com 
apoio da federação do comércio da capital, 
reuniu fornecedores argentinos e cerca de 
50 empresas brasilienses interessadas em 
importar produtos portenhos. O encontro 
contou com a participação do ministro-chefe 
da Chancelaria argentina, Pablo de Angelis, 
do chefe do Departamento Econômico e 
Comercial da Embaixada, Patrício Violini, e do 
presidente do Sindisuper-DF, Jair Prediger.

Parceria estratégica com o DF

“As relações do Brasil com a Argentina são 
centrais. O Brasil é nosso parceiro especial e 
privilegiado”, ressaltou o embaixador. Raimondi 
elogiou o esforço conjunto entre o setor privado 
e o setor público para gerar oportunidades 
de negócios e encontros que resultem em 
benefícios para ambos os países. “A quantidade 

de reuniões e de contatos que se têm gerado 
é realmente notável”, disse, referindo-se ao 
balanço do evento com empresários de Brasília.

Câmara de Comércio

Aparecido deu as boas-vindas ao novo 
embaixador e reafirmou que a Argentina é 
a principal parceira do Brasil no Mercosul. 
Lembrou da reativação de forma conjunta, 
em 2022, da Câmara de Comércio Argentino-
Brasileira do Distrito Federal. “Desde então, 
foram realizadas três rodadas de negócios 
e uma missão para a capital portenha com 
empresários brasilienses, sempre com muito 
diálogo e parceria entre os dois lados”, frisou.
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Muito além do 
casamenteiro

Conhecido por abençoar matrimônios, Santo Antônio 
reúne devotos que relatam diversas graças alcançadas

S
anto Antônio, conhecido 
popularmente por ser ca-
samenteiro, acumula devo-
tos que, em comum, carre-

gam a certeza das graças alcança-
das não somente no âmbito ma-
trimonial. Para compor as celebra-
ções, hoje, no Distrito Federal, pa-
róquias e capelas da capital orga-
nizaram uma programação espe-
cial para esta data, com a tradicio-
nal entrega de pães à comunidade.

Frei Edgar Alves, da Paróquia 
e Santuário de Santo Antônio, na 
911 Sul, contou que a história de 
casamenteiro surgiu quando o 
santo ajudou um homem a pa-
gar o dote — dinheiro entregue 
a família da noiva para se casar 
com ela — com um milagre. “Ele 
fez uma aposta com um homem 
rico, e propôs colocar uma pena 
e dinheiro em uma balança até 

que ela se equilibrasse. O homem 
desacreditou que fosse possível 
e, quando chegou no valor exa-
to do dote, a balança se equili-
brou. Santo Antônio entregou o 
dinheiro ao casal, que era pobre, 
mas queria se casar por amor”, re-
latou o religioso.  

“Muitas pessoas vêm aqui ao 
santuário em busca do pão do 
Santo Antônio, para comer ou dar 
para o amado, para chegarem ao 
sacramento do casamento”, refor-
çou o frei. “O que acho mais boni-
to é que o santo realmente ajuda 
as pessoas a se encontrarem e che-
garem juntos ao casamento. Já vie-
ram diversas pessoas aqui contar 
que fizeram promessas e pedidos 
nesse sentido, e deu certo. Casa-
ram e estão felizes e cheios de fi-
lhos”, garantiu. 

Para a igreja católica, Santo An-
tônio é uma das figuras mais co-
nhecidas. “Várias cidades levam 

o seu nome. Há lojas, comércios 
em geral, fazendas, paróquias, ca-
pelas, diocese e arquidioceses que 
remetem a Santo Antônio. Ele foi 
um frade franciscano. É português, 
mas depois ele foi para a Itália e 
conheceu São Francisco pessoal-
mente”, completou. 

Testemunhos

“Eu tenho vários testemunhos 
ligados a Santo Antônio, mas um 
que me marcou foi a cura do cân-
cer do pai”, conta Carla Guedes, 40 
anos. O pai, há muitos anos, se de-
dica ao santo e frequenta assidua-
mente a Paróquia e Santuário de 
Santo Antônio. “As vezes, estou em 
casa e peço ‘Santo Antônio, me dá 
uma luz, me mostra’ e de repente, 
uma lâmpada se acende. É muito 
forte a minha relação com ele”, de-
clarou a devota.

Assim como pai de Carla Gue-

 » MARIANA SARAIVA 

Frei Edgar Alves explica a origem 
da fama de casamenteiro

Fotos: Mariana Saraiva 

Carla Guedes, 40, agradece 
a cura do câncer do pai

des, Miriam Gomes, 80, passou 
a devoção para os filhos. “Eu fre-
quento a paróquia de Santo An-
tônio há 40 anos. A nossa família 
tem muitas graças por meio dele. 
Só de termos atravessado a pan-
demia de covid-19 e ninguém ter 
pegado, eu acredito que isso é uma 
graça. Em casa, temos várias ima-
gens dele espalhadas”, observou a 
filha Carla Coutinho, 58.  

Sandra Almeida, 79, é fiel a 
Santo Antônio e apresentou sua 
causa na trezena que antecede a 

Obituário

 » Campo da Esperança

Adriana Ferreira Gomes, 
50 anos
Ana Pereira de Castro, 91 anos
Andre Gontijo de Miranda, 
40 anos
Antonieta Sergio do 
Nascimento, 94 anos
Bruno Ricardo da Silva, 
40 anos
Cristina do Nascimento 
Damasio, 45 anos
Fernanda da Silva Costa, 
28 anos
Gilda Maria Muller, 87 anos

Maria da Salete de Oliveira, 
73 anos
Maria das Gracas Veloso 
Costa,74 anos
Nelly Rose Nery Junquilho, 
71 anos
Otavio Lacerda de Lima, 
78 anos
Rosalina Machado de Morais, 
79 anos
Sebastiao Alves Ribeiro, 
81 anos
Teodomiro Gonçalves da Silva, 
90 anos
Vilma Gomes, 
75 anos

 » Taguatinga

Antonio Rodrigues Viana, 
71 anos
Apolo Vieira Oliveira, menos 
de 1 ano
Arnaldo Pereira de Arruda, 
90 anos
Bernardo Vieira da Silva, 
78 anos
Diva Lopes Cardoso,83 anos
Elza Silva Marques dos Santos, 
70 anos
Francisco Barbosa da Silva, 
99 anos
Francisco Oliveira Sales, 68 anos

Heitor Caso Braga, 
menos de 1 ano
Joana Alves de Oliveira, 
81 anos
João Jeronimo da Silva, 
68 anos
José Eustaquio da Silva, 
55 anos
José Geraldo Cassiano de Souza, 
62 anos
Junior Ismael Monteiro da 
Silva, 64 anos
Licia de Cassia Vidal Araujo, 
48 anos
Manoel Messias Sofi a Ramos, 
62 anos

Paulo Batista Cardoso, 59 anos
Silvia Barbosa da Silva, 73 anos

 » Gama

Anastacio Martins de Aguiar, 
69 anos

 » Planaltina

Antonio GonçalvesBarbosa, 
97 anos
Dalva StelaAparecida Vaz, 
77 anos

 » Brazlândia

Atilio FerreiraSoares, 61 anos

Maria Nalva Targino Gomes, 
86 anos

 » Sobradinho

José Heles Rodrigues de 
Moraes, 57 anos
Vicente Ribeiro de Franca, 
60 anos

 » Jardim Metropolitano

Maria Nicasso da Gama, 
86 anos
Marcio Cruz de Araújo, 31 anos
Muriel Mireille Michelle 
Magnet, 53 anos (cremação)

Sepultamentos realizados em 12 de junho de 2024

Envie uma foto e um texto de no máximo três linhas sobre o seu ente querido para: SIG, Quadra 2, Lote 340, Setor Gráfi co. Ou pelo e-mail: cidades.df@dabr.com.br

celebração no dia 13 de junho. 
“Venho nesta paróquia toda se-
mana pedir por uma graça e ele 
sempre alcança. Desta vez, es-
tou esperando por uma respos-
ta de um resultado muito impor-
tante para a minha família. Acre-
dito que vai ser realizado, assim 
como as outras vezes”, concluiu, 
esperançosa.

*  Colaborou Fernanda Cavalcante
Estagiária sob a supervisão 
de Patrick Selvatti 

Festividades

Ninguém da família de Carla 
Coutinho, 58, pegou covid-19

 Paróquia e Santuário de 
Santo Antônio (911 Sul)

» Missas de hora em hora, a 
partir das 6h até 20h, com 
a última sendo celebrada 
pelo cardeal dom Paulo 
Cezar Costa. 

» Festa com barracas de 
comidas a partir das 11h.  

» Entrega de pães à 
comunidade durante 
todo o dia.

 
 Paróquia Santo Antônio (QNM 

29, Ceilândia Sul)

» Missa às 9h e às 19h, com a 
última tendo a presença de 
dom Vicente Tavares. 

» Às 19h, festa com barracas 
de comidas e música ao 
vivo de hoje a domingo.

» Entrega de pães à 
comunidade, hoje, 
durante todo o dia.

Arquivo pessoal
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Tragédia no RS 
provocou prejuízo 

bilionário no turismo

A CNC aponta uma perda diária de 
receitas no Rio Grande do Sul de 

R$ 49,2 milhões, totalizando R$ 1,33 
bilhão no mês, o que corresponde 
a cerca de 56,5% da receita mensal 

prevista. A proximidade da alta 
temporada pode agravar os 

prejuízos, já que, historicamente, 
as receitas do turismo crescem, 

em média, 13% em relação à 
baixa temporada. Em 2023, o 
volume foi de R$ 28,9 bilhões, 

representando 6% do total do País.

Base Área de Canoas

A infraestrutura de transporte no 
Rio Grande do Sul foi severamente 

afetada e prejudicou o fluxo de 
viajantes, especialmente pelo 

fechamento do Aeroporto 
Internacional Salgado Filho, 

responsável por 91% do fluxo de 
passageiros nos aeroportos do 

Estado. O Ministério de Portos e 
Aeroportos autorizou o uso da Base 
Aérea de Canoas como alternativa, 

com 35 voos semanais, equivalentes 
a pouco mais de 10% da capacidade 
operacional do aeroporto principal.

Por mais transparência 

A Lei Federal 11.445/2007 obriga 
a implantação de um sistema de 
informações sobre os serviços 
públicos de saneamento básico, mas 
são poucas as experiências bem-
sucedidas no país e o GDF ainda 
não criou o seu sistema. “É preciso 
disponibilizar estatísticas, indicadores 
e outras informações relevantes para 
a caracterização da demanda e da 
oferta, bem como para permitir e 
facilitar o monitoramento e avaliação 
da eficiência da prestação dos serviços 
à população”, reforça Ernani Miranda.

A rota Brasília/Santiago foi inaugurada 
em 1º de junho pela Latam com 97% 
de ocupação. Com apenas cinco 
horas de duração, o voo direto 

amplia a conectividade internacional para o Norte e Nordeste do 
Brasil e reduz em três horas o tempo total de viagem, na comparação 
com uma rota com conexão em Guarulhos (SP). Para aproveitar a alta 
demanda da temporada de férias de inverno, a rota será ampliada 
de três voos semanais para um voo diário em julho. Já em agosto, 
contará com cinco voos por semana (terça, quinta, sexta, sábado e 
domingo), o que reflete a sua boa aceitação entre os passageiros.

Manzoni apoia CDL na retirada de presídio no SIA

O deputado distrital 
Thiago Manzoni 
(PL) visitou a sede da 
Câmara de Dirigentes 
Lojistas do Distrito 
Federal (CDL-DF) 
ontem e afirmou que 
está trabalhando 
para que ocorra a 
substituição do Centro 
de Progressão de 
Pena (CPP) do SIA por uma escola de tempo integral. O presidente 
da CDL-DF, Wagner da Silveira, reforçou a importância da medida. 
“Mais de 80 mil pessoas trabalham no SIA. Ter uma escola para que as 
crianças venham com os pais e que voltem com eles para casa é uma 
tranquilidade para essas famílias e de grande relevância social para o 
SIA”. Manzoni concordou. “Já estamos tratando do assunto na Câmara 
Legislativa, no governo e, também, com parlamentares federais para que 
o CPP seja transferido o mais rápido possível. Sabemos da importância 
dessa transferência para os empresários”, afirmou o parlamentar.

Sucesso na nova 
operação internacional 
do aeroporto JK


